
■ 会長あいさつ

このたびの会員交流会は、皆様にお集まり

いただき開催したいとの思いから、充分な感染

予防の中に、３年ぶりに川崎日航ホテルでの開

催とさせていただきました。

コロナ禍で日々、顔を合わせることなく情

報がメールや などでたくさん流れてきま

す。このような状況の中で、我々は必要な情報

を上手に振り分けながら仕事をしています。

現代の人が一日で受け取る情報の量という

ものは、江戸時代の人の１年分であり、平安時

代の一生分だと言われています。今の若い人た

ちはそれが最初から当たり前で日々の生活を送

っています。

今、若い人に人気のある音楽は、前奏がな

くいきなり歌詞から始まるものや、間奏のギタ

ーソロもないのが人気のようです。また、テレビドラマも放送時間に観るのではなく、録画をして２

倍速で観るのです。なぜかというと、２倍速で観ると１時間で２話が観られると言うのです。これに

よりドラマの作られ方も変わってきており、風景や演者の雰囲気などが、セリフの中にほとんど入っ

ているので２倍速で観ても話しの内容が伝わるようになっているのだそうです。

昭和の人間からすると、風情がないなと感じるところですが、そんな世の中で我々も日々の生活

をしていかなければいけない時代になったということです。

確かに今はスピードがとても大切であり、オンラインの会議なども随分増えてきて私たちも大分

慣れてきたと思っております。

便利になったところとしては、会議の会場まで時間を掛けて行かなくても済むようになりました

し、会場の手配もしなくて済むなどいろいろな手間を省くことができます。更にはペーパレス化で資

料を刷らなくても情報が見られるなど、仕事を効率的にすすめられる便利な時代になりました。

ただ、スピードが上がってくるというのは、新幹線に乗ったり高速道路を運転したりしていると

周りの風景がだんだん見えなくなってきて、視野が狭くなっていくのを感じます。そう考えると、場

のもつ雰囲気はわからないまま過ぎてしまうのかと思います。このようなことから場の雰囲気を皆さ

んと共有することは大切だと感じ、会員交流会は皆さんにお集まりいただいて開催することにいたし

ました。

空気を読むという表現が流行ったことがありましたが、大切なことはその場の空気を読みながら、

その場の雰囲気をお互いに作り出すことです。オンライン会議ですと、初めてお会いする方とは簡単

な挨拶だけで終わってしまうものですが、その方と相対して名刺を交換させていただくと、その方が

持っている雰囲気であるとか、いろんなものがお互いに通じることがあると思います。会員交流会は、

人と人が創り出す空気を大切にして参りたいと考えています。

推進協議会にご参画していただいている皆様は、東部校から優秀な人材を採用していくのが第一

の目的であるとは思いますが、会員交流会では今回の発表や、多くの会員の方々と交流していただき、

それぞれの事業をよりよく知っていただくことで、皆様の事業にとってプラスになる機会になればと

思います。

（令和５年２月８日「令和４年度会員交流会」挨拶より）
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事 業 報 告

■ 定期総会の開催

令和４年５月 日（金） 時から川崎日航

ホテルにて、３年ぶりに対面形式で、神奈川東

部職業能力開発推進協議会第 回定期総会を開

催しました。

定期総会では、会長あいさつ、来賓紹介に続

き、来賓を代表して神奈川県産業労働局労働部

産業人材課井上課長から御祝辞をいただきまし

た。その後、委任状を含め 社の出席を得て、

「令和３年度事業報告」、「令和３年度収支決

算」、「令和４年度事業計画 案 」、「令和４年

度予算 案 」、「役員の選任」が可決承認されま

した。

なお、役員の選任については、会員数が増加していることを鑑み、要望や意見を広く聴取して事

業活動への反映を図るため、役員を５名増員し 名としました。

■ 鉄道開業・鶴見駅開業 年イベントへの参加

令和４年 月 日（土）に、 東日本の鉄道開業 年に伴い、 鶴見駅の鶴見線４番ホー

ムと鶴見線展示用車両内を会場とした 鶴見駅開業 年イベントに参加して、職業能力開発の普

及啓発活動を行いました。

来訪者は、 名と大盛況で、東部校の職業訓練体験等にも、多くの方々が参加し、当推進協

議会としても、パネルとチラシを用意した紹介コーナーを設置して、来訪者に当推進協議会の活動を

しました。

神奈川県産業労働局労働部

産業人材課 井上課長あいさつ

２

■ 研修会（見学会）

説明会の様子 個別懇談会の様子

実施後のアンケートでは、多くの参加者から良かったと回答をいただきました。また、東部校の

見学会についても毎年（または隔年）実施してほしいとの要望が多くあることがわかりました。

【施設見学】

・今回、見学、説明会、分野別懇談会、非常に為になりました。今後もよろしくお願いします。

・実際の設備や授業風景を見る機会はなかなか有りませんでしたので、今回参加することができ良かったです。

・思っていた以上に設備が充実しており、おどろきました。素晴らしい環境だと思います。

・今回は２名で参加させていただきましたが、参加者をかえて、いろんな社員が見学できればと思います

・技術校生の実習風景を直に見学できてよかったです。会社での作業をより想定しやすくなりました。

【説明会】

・求人の流れや、マッチングのポイントがわかりやすかった。どのようにアプローチすべきかアドバイスいただ

いたので、取り入れられる所から、始めていこうと思います。

・企業見学の内容を考え直そうと思いました。ヒントをありがとうございます。

・技術校生へのアピールの仕方が良くわかりました。

主な意見

令和４年11月18日（金）東部総合職業技術校にて、研修会（見学会）を開催し、１００名を超え

る大勢の参加者がありました。

研修会（見学会）としては、平成２４年度に東部校の見学を実施しています。その後１０年経ち、

新規会員も全体の７割を占めるまでになりました。

そこで今回は、会員の皆様に、あらためて東部校の各コースの施設・設備や授業風景を見学して、

東部校職員と授業や就職指導の取り組みについて意見交換を行い、社員の人材育成や技術校生採用な

どを検討する際の参考にしていただくことを目的として、①「校内の自由見学」、②「東部校の概要

説明」、③「東部校求人開拓推進員から見た「技術校生への求人の勘所」」および ④「分野別に分

かれての東部校指導員との懇談会」を実施しました。

説明会に先立ち、瀧川副会長からの挨拶があり、研修会開催の趣旨説明と参加者への御礼の言葉が

ありました。
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■ 会員交流会

令和５年２月８日（水）に川崎日航ホテルにて、３年ぶりに御来賓をお招きし、 会員 名が

参加して、会員交流会を開催しました。

【情報交換会】

今年度は、「新型コロナウイルス感染症の影響と対策および今後の取り組み」をテーマに、３会員

から、次の発表をいただきました。

発表後は、活発な質疑応答があり、参加会員の今後の参考となる貴重な機会になりました。

○ 国際通信企画 株式会社

・発表者：企画開発部 部長 三田 淳一 氏

・表 題：コロナ禍をプラスに生き抜く

○ 社会福祉法人 若竹大寿会

・発表者：グループホーム西菅田・小机

管理者 飯島 孝子 氏

・表 題：認知症対応型共同生活介護

グループホーム における

新型コロナウイルス感染症

の影響と対策

○ 株式会社 吉光工業

・発表者：常務取締役 坂本 一樹 氏

・表 題：コロナ禍に惑わされない活動

【かなカレッジ東部の事業報告】

東部校からは、東部校の事業報告と当推進協議会との連携に対して感謝の言葉がありました。

○ 神奈川県立東部総合職業技術校（かなテクカレッジ東部）

・発表者：校長 福園 秀昌 氏

・表 題：東部校の事業報告

４

【優良従業員表彰】

優良従業員表彰は、協議会の会員企業に勤務する優れた従業員を顕彰し、本人の努力をたたえ、

会員企業の一層の発展に資することを目的としており、今年度は、１１名の方々が表彰されました。

受賞者の皆さんからは、所属企業の紹介や受賞の喜びの言葉をいただきました。

川瀬会長から表彰状の授与 副賞の記念メダル

※記念撮影時のみマスクを外しています。

上段 左から 福園参与 井上産業人材課長 内田名誉会長 川瀬会長 戸塚所長 川崎 東部長 川崎市

中段 左から 松平様 三觜様 井上様 藤田様

下段 左から 岸本様 櫻田様 小濱様 篠様 大塚様

５
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～ 第１５回優良従業員表彰受賞者 喜びの声 ～

第一パイプ工業株式会社

岸本 健治 様

この度は、優良従業員表彰式で受賞した事を大変うれしく感じてい

ます。まだまだ先は長く険しく色々な苦難が有るかも知れませんが、

今回の受賞を胸に今後の仕事への活力と成長をして行きます。ありが

とうございました。

三進工業株式会社

櫻田 恒 様

この度は、優良従業員表彰を頂き誠にありがとうございます。大変

嬉しく思います。このような表彰を頂けたのも、厳しくご指導してく

ださった方々のお陰と感じております。今後も精進できるよう、より

一層仕事に励んでいきたいと思います。

相菱エンジニアリング株式会社

小濱 パトリシア 様

このような機会を頂き、喜びと共にとても感謝しています。また機

械設計の仕事に就くきっかけとなった訓練を開始できたことは光栄で

す。今後もお客様に満足して頂ける精度の高い（プロフェッショナ

ル）仕事ができるよう、自分自身の成長のため学ぶ努力を惜しまず精

進して参ります。

一般社団法人

神奈川県内装仕上技能士会

篠 栄一 様

この度は標記の様な素晴らしい賞を下さりましてありがとうござい

ます。昨今、技能の後継者不足、価値観の多様化などにより、なかな

か技能伝達が難しい状況になっています。今後もこの賞を頂いたこと

を自信とし、私の培った経験・技術を未来ある若者に伝えていきま

す。

千代田ビル管財株式会社

大塚 観 様

この度は表彰を頂き、誠にありがとうございます。この賞を頂けた

のは、職場の諸先輩方や仲間達の支えがあったからだと思います。今

後も仕事に励み、精進して参ります。

神奈川県工業塗装協同組合

竹 勝彦 様

この度は、優良従業員表彰を頂きありがとうございます。このよう

な表彰をいただけたのも家族や職場の方々の支えがあったからだと思

います。今後も日々精進して参りたいと思います。

社会福祉法人地域福祉協会

逗子ホームせせらぎ

松平 祥樹 様

職場の方々やご利用者、家族に支えられ、教えられ、様々な経験を

積ませて頂き、この様に表彰して頂ける事を大変嬉しく思います。誠

に有難うございます。

社会福祉法人永寿会

三觜 徹生 様

この度は優良従業員表彰を頂き誠にありがとうございます。働いて

みると 年というのは、あっという間の時間でした。先輩や同僚、職

員に恵まれていたから、ここまで続けられたのだと思います。これか

らも仕事に励み日々努力し続けたいと思います。

社会福祉法人公正会

井上 瞬 様

この度は、優良従業員表彰を頂き、ありがとうございます。私がこ

のような賞を頂けたのも職場の方々の温かい指導と支えのおかげだと

思っております。これからも初心を忘れずに向上心を持って勤務に励

んで参ります。

社会福祉法人清光会

三輪 健太郎 様

この度は、優良従業員表彰を頂き、誠にありがとうございます。こ

の賞を頂けたのも職場の方々の支えがあってのものだと感じておりま

す。今後も御利用者様の為に安全で安心のできるおいしい食事を提供

できるよう精進してまいりたいと思います。

社会福祉法人若竹大寿会

藤田 夕佳 様

優良従業員表彰を頂き、ありがとうございます。大変嬉しく、誇り

に思います。技術校の先生方や同期の仲間、職場での先輩方や利用者

様から多くの事を教えて頂き導かれてここまで来れました。これから

も支えて下さった皆様への感謝を忘れず努めてゆきたいと思います。

６

■ 就職説明会の開催

新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を実施した上で、当協議会と東部総合職業技術校との共

催で就職説明会を開催しました。令和４年度は、計 ３回の就職説明会において延べ４００社（うち

会員企業数３８１社）の企業様に参加して頂き、企業説明や面談が行われました。参加した技術校生

は真剣な眼差しで説明を受けていました。

就職説明会は、技術校生にとって就職活動に向けての重要な機会となっており、技術校生からの

期待は非常に大きいものがあります。これからも、東部総合職業技術校生の就職支援に、多くの会員

企業の御協力をお願い申し上げます。

就 職説 明会実 施状 況

令和４年 ４月～５月 介護福祉系企業 ３９社参加

令和４年 ６月１６日 工業系企業 ５０社参加

令和４年 ６月２３日 建築系企業 ２８社参加

令和４年 ７月 日他 電気系企業 ４０社参加

令和４年 ８月３日 給食調理系企業 社参加

令和４年 ９月１日 工業系企業 ３９社参加

令和４年 １０月～ １月 介護福祉系企業 ４１社参加

令和４年 １１月１０日他 自動車整備系企業 ４社参加

令和４年 １２月１９日 工業系企業 ６０社参加

令和４年 １２月２３日 建築系企業 ３２社参加

令和５年 １月１１日他 自動車整備系企業 ２２社参加

令和５年 １月 日他 給食調理系企業 ９社参加

令和５年 月１日他 情報処理系企業 ２６社参加

令和４年度 計 １３回開催 ４００社参加
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～ 第１５回優良従業員表彰受賞者 喜びの声 ～
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この度は標記の様な素晴らしい賞を下さりましてありがとうござい

ます。昨今、技能の後継者不足、価値観の多様化などにより、なかな

か技能伝達が難しい状況になっています。今後もこの賞を頂いたこと

を自信とし、私の培った経験・技術を未来ある若者に伝えていきま

す。

千代田ビル管財株式会社

大塚 観 様

この度は表彰を頂き、誠にありがとうございます。この賞を頂けた

のは、職場の諸先輩方や仲間達の支えがあったからだと思います。今
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職場の方々やご利用者、家族に支えられ、教えられ、様々な経験を

積ませて頂き、この様に表彰して頂ける事を大変嬉しく思います。誠

に有難うございます。

社会福祉法人永寿会

三觜 徹生 様

この度は優良従業員表彰を頂き誠にありがとうございます。働いて

みると 年というのは、あっという間の時間でした。先輩や同僚、職

員に恵まれていたから、ここまで続けられたのだと思います。これか

らも仕事に励み日々努力し続けたいと思います。

社会福祉法人公正会

井上 瞬 様

この度は、優良従業員表彰を頂き、ありがとうございます。私がこ

のような賞を頂けたのも職場の方々の温かい指導と支えのおかげだと

思っております。これからも初心を忘れずに向上心を持って勤務に励

んで参ります。

社会福祉法人清光会

三輪 健太郎 様

この度は、優良従業員表彰を頂き、誠にありがとうございます。こ

の賞を頂けたのも職場の方々の支えがあってのものだと感じておりま

す。今後も御利用者様の為に安全で安心のできるおいしい食事を提供

できるよう精進してまいりたいと思います。

社会福祉法人若竹大寿会

藤田 夕佳 様

優良従業員表彰を頂き、ありがとうございます。大変嬉しく、誇り

に思います。技術校の先生方や同期の仲間、職場での先輩方や利用者

様から多くの事を教えて頂き導かれてここまで来れました。これから

も支えて下さった皆様への感謝を忘れず努めてゆきたいと思います。

６

■ 就職説明会の開催

新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を実施した上で、当協議会と東部総合職業技術校との共

催で就職説明会を開催しました。令和４年度は、計 ３回の就職説明会において延べ４００社（うち

会員企業数３８１社）の企業様に参加して頂き、企業説明や面談が行われました。参加した技術校生

は真剣な眼差しで説明を受けていました。

就職説明会は、技術校生にとって就職活動に向けての重要な機会となっており、技術校生からの

期待は非常に大きいものがあります。これからも、東部総合職業技術校生の就職支援に、多くの会員

企業の御協力をお願い申し上げます。

就 職説 明会実 施状 況

令和４年 ４月～５月 介護福祉系企業 ３９社参加

令和４年 ６月１６日 工業系企業 ５０社参加

令和４年 ６月２３日 建築系企業 ２８社参加

令和４年 ７月 日他 電気系企業 ４０社参加

令和４年 ８月３日 給食調理系企業 社参加

令和４年 ９月１日 工業系企業 ３９社参加

令和４年 １０月～ １月 介護福祉系企業 ４１社参加

令和４年 １１月１０日他 自動車整備系企業 ４社参加

令和４年 １２月１９日 工業系企業 ６０社参加

令和４年 １２月２３日 建築系企業 ３２社参加

令和５年 １月１１日他 自動車整備系企業 ２２社参加

令和５年 １月 日他 給食調理系企業 ９社参加

令和５年 月１日他 情報処理系企業 ２６社参加

令和４年度 計 １３回開催 ４００社参加
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■ 新会員の御紹介

今年度、新たに次の５３企業が入会し、令和５年２月 日現在４７３会員となりました。

■ 役員一覧 （令和５年度 氏名五十音順）

■ 事務局だより

東京計装 株 横浜工場

古川電気工業 株

興和不動産ファシリティーズ 株

福 桜花

日本空調サービス 株 ＦＭ管理部

株 スズキ自販神奈川

東急技術センター 株

清進電設 株

株 白青舎

横森電気工業 株

株 日産サティオ湘南

鋼材 株

株 ガイアフィールド

エヌエスイー 株

大成有楽不動産 株

日化設備工業 株

コスモエンジニアリング 株

東京マツダ販売 株

有 協和エンジニアサービス

株 アクセス（タックス港南）

東京精密発條 株

辰和工業 株

株 アップスター

株 プライムメイト

有 井上造園

アサヒ工業 株 東日本支店

東日本三菱自動車販売 株

株 フレッシュハウス

株 中野冷機神奈川

株 互幸ワークス

山九重機工業 株

有 本間製作所

スミリンビジネスサービス 株

正和産業 株

株 Ｎ Ｉ Ｓｙｓｔｅｍ

株 エフ・トレード

株 協栄通信サービス

福 睦愛会

株 ネクステージ

神奈川機器工業 株

ツエオカ工業 株

大紀工業 株 横浜工場

ボイスインターナショナル 株

有 ホームケア ひまわり訪問看護ス

テーション さくらカンタキステーション

株 小向精機

フィブ・フィリング・シーリング 株

京急サービス 株

月島テクノメンテサービス 株

株 レンタルのニッケン

ＳＣＳＫオートモーティブＨ＆Ｓ 株

株 ケーユーホールディングス

株 ＳＹＳＴＥＭ０１０３

瀬戸建設 株

会長 川瀬 和一 （社会福祉法人共生会 理事長） 
副会長 瀧川 直温 （協同組合高津工友会 事務局長） 
副会長

副会長

会計監査 田中  雅弘 （社会福祉法人若竹大寿会 夢タウンわかたけ  所長） 
会計監査 前田 卓哉 （特別養護老人ホーム たきがしら芭蕉苑  施設長） 
名誉会長 内田 了 （小向工業株式会社 代表取締役社長） 
理事 石田 孝雄 （株式会社メックスサポート 事業本部第一事業部長） 
理事 鬼嶋 俊二 （株式会社テクノキャリア 代表取締役） 
理事 小島 友之 （三進工業株式会社 取締役総務部長） 
理事 坂本 一樹 （株式会社吉光工業 取締役） 
理事 内藤 和彦 （川崎自動車整備事業協同組合  理事長） 
理事 橋本  太輔 （神奈川県内装仕上技能士会  代表顧問） 
理事 原田 丈晴 （神奈川トヨタ自動車株式会社 人材開発部長） 
理事 原田 満久 （株式会社グリーンケア 代表取締役） 
理事 平本 千恵子 （社会福祉法人愛成会 理事長） 
理事 古澤 正信 （日本濾水機工業株式会社 総務部総務課長） 
理事 村松 孝則 （川崎商工会議所 地域産業部長） 
理事 吉岡 優 （株式会社吉岡精工 代表取締役） 

当推進協議会HP当協議会では、会員企業に向けたホームページで、様々な

情報を発信しています。協議会の活動情報だけでなく、神奈川県からのお知

らせや、かながわ産業振興センターなどの関係団体からの情報も掲載してい

ます。ぜひ御活用ください。また、当協議会への御意見・御要望がございま

したら事務局までお寄せいただければ幸いです。

東部総合職業技術校では、９月、３月の年２回、修了生を企業等に送り出しています。求

人票は随時受け付けておりますので、貴事業所で求人がございましたら、是非、担当まで

御連絡ください。（入校・就職支援課　求人担当　電話０４５－５０４－２８１０）

推進協議会

印刷　　株式会社さんこうどう（推進協議会会員）

中川 哲也 （一般社団法人川崎中原工場協会 事務局長）

堀切 義昭 （神奈川県工業塗装協同組合 理事相談役）
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